

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Barcelona

11,15 n.

UN CAREO

Después del careo que ayer se verificó entre Enriqueta Martí y su cuñada María Pujaló, la secuestradora sufrió otro ataque al corazón.

MANIFESTACION

DE VERDULERAS

Las verduleras y demás vendedoras de los mercados, proyectan celebrar una manifestación, pues sospechan que quiere echarse tierra al asunto y para protestar de ello y solicitar su completo esclarecimiento, organizan dicho acto a cuyo fin han pedido autorización al gobernador.

Como dicha autoridad ha recibido noticias de que en el mismo se promoverán disturbios, ha ordenado la adopción de las medidas necesarias para impedirlo.

PROCESO RUIDOSO

Sigue despertando interés el proceso de la secuestradora.

Los huesos encontrados últimamente son, según parece, y si rectificaciones posteriores no alteran la lista los siguientes:

Encontrados en la calle del Poniente, 29, 1º, 1.º: un cubito, un radio, una clavícula y una costilla, todos de persona mayor de 20 años.

Encontrados en la calle de Picalqués, huesos no humanos.

En la calle de Jochs Florals: materias calcáreas y nada de huesos.

Los forenses señores Montaner y Safercada dictaminaron, según informes fidedignos, en presencia del fiscal de la Audiencia señor Rives, del abogado fiscal señor Emo, del juez especial señor Prat, del secretario señor Aracil y oficial criminalista señor Martí, comunicando su dictamen al presidente de la Audiencia provincial señor del Río, que lo hallado en la calle del Jochs Florals, era: «un occipital, una bóveda erraneana, varios trozos de cuero, un coxis, un sacro y un trozo de tibia, correspondientes a dos niños de dos a seis años».

Después del examen a que

todos los huesos fueron sometidos, examen practicado por los peritos Riera, Planellas, Sacanella, Beltrido, Safoscada, Rols, Calleja y Montaner, los médicos forenses han mostrado conformes con el segundo dictamen, del todo opuesto al que ellos emitieron.

Para que explicasen el fundamento que tuvieron para este cambio de opinión, fueron ayer llamados por el señor de Prat, conferenciando con este mucho rato.

Bilbao

11,30 n.

FUNERALES

En la Capilla de la casa matriz de las Siervas de Jesús, se han celebrado esta mañana solemnies funerales por el alma de su fundadora.

Han sido cantados y con orquesta.

Resultaron brillantísimos.

Al acto han asistido nutridas representaciones de todos los centros católicos y personas distinguidas de Bilbao.

LA HUELGA INGLESA

Con motivo de la ruptura de las negociaciones entre patronos y obreros, los propietarios de las fábricas se hallan alarmadísimos por la escasez de combustible.

En algunas fábricas se emplea carbón asturiano, pero como no es suficiente la noticia de la ruptura ha causado gran alarma, pues todas las esperanzas se cifraban en un arreglo.

Algunas industrias han comenzado a economizar no alimentando los hornos sino con la mitad de combustible que comúnmente se emplea.

Caso de que el conflicto dura una semana más, algunas fábricas se verán precisadas a despedir el personal.

PRIMERA COMUNIÓN

En la iglesia de San Francisco ha tenido lugar esta mañana el acto de recibir por primera vez el Pan de los Angeles más de 500 niños.

El acto ha revestido gran solemnidad.

CONSEJO EN PALACIO

Madrid—12,30 n.

A las once de la mañana se celebró ayer Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del monarca.

El Jefe del gobierno pronunció el acostumbrado discurso resumen sobre política exterior e interior.

Con toda clase de detalles habló el señor Canalejas, de la política internacional.

Expuso minuciosamente el curso que siguen las negociaciones franco-españolas.

Después trató del problema militar del Río, de la forma en que se ha venido combatiendo a la morisma.

Hizo historia de todas las operaciones llevadas a cabo por el ejército español en Marruecos.

Aludió en su discurso al conflicto minero de Inglaterra y a las consecuencias que podrían sobrevenir a España, en caso

de que continuara la huelga inglesa.

Al explicar el curso del conflicto minero de Inglaterra, hizo extensas consideraciones de la repercusión que, hasta ahora, ha tenido este conflicto en España.

Cuando terminó el Consejo los ministros dijeron a los reporteros que el señor Canalejas les recibiría enseguida y les daría cuenta de lo ocurrido en la reunión.

El último en salir al terminarse el Consejo de ministros fué el jefe del gobierno señor Canalejas.

Este dirigiéndose a los periodistas les dijo:

—Si quieren ustedes, vengan ahora a mi despacho oficial y les recibiré inmediatamente.

Y dicho esto salió precipitadamente, en un carruaje, para la Presidencia del Consejo de ministros.

El señor Canalejas comenzó diciéndonos que el discurso por él pronunciado en el Consejo había durado de cinco ó seis cuartos de hora.

A continuación hizo referencias de los problemas indicados anteriormente.

Estos son los referentes a la política internacional, negociaciones franco-españolas, nuestra acción en Marruecos y conflictos mineros.

Todos estos problemas —dijo don José—los he tratado ante el monarca bajo diferentes aspectos políticos, desenciñando desde luego a detalles que estoy obligado a guardar reserva, porque por el momento solo debe conocerlos don Alfonso pues afectan estos a la vida nacional.

Y esto he dicho—añadió porque soy partidario de que el monarca no desconozca nada.

Además—siguió diciendo—esta reserva obedece a la necesidad de tener que cambiar impresiones con mis compañeros de Gabinete, de ciertas cuestiones que no hago públicas en este momento.

Este silencio mío solo es por ahora pues en las entrevistas que en días sucesivos celebraremos, iré dando cuenta a ustedes de asuntos que ahora he de reservar, por su índole delicada.

Interrogado por uno de los periodistas de si trataron en el Consejo de la persona que ha de ocupar el gobierno civil de Madrid, dijo el señor Canalejas:

En la reunión no se ha hablado nada de tal nombramiento, pero yo deseo hacer constar que la persona que vaya a ese cargo sea de toda mi confianza y amistad.

De las palabras del señor Canalejas se deduce que quiere el jefe del gobierno sea nombrado gobernador civil de Madrid el exalcalde señor Francos Rodríguez.

Al terminar el Consejo—dijo el señor Canalejas—he conferenciado con el ministro de la Gobernación señor Barroso del conflicto del carbón.

Me preocupa hondamente—agregó—la actitud de los patronos y obreros mineros de Asturias, cuya intransigencia cada día es mayor.

Del conflicto minero de Inglaterra no puedo decirles noticias porque no he recibido ninguna.

Solo sé que patronos y obreros están celebrando conferencias.

De todas suertes el conflicto inglés no puede durar mucho, pues ya se van agotando los fondos de las cajas de resistencia.

En España el conflicto carbonífero se agrava.

Por esto el gobierno se ve precisado a redoblar sus precauciones.

Me han comunicado—añadió—que en San Esteban de Pravia hay 7.000 toneladas de carbón que no han podido ser puestas en circulación a consecuencia del mal tiempo.

Por lo que pudiera ocurrir—dijo el presidente—el gobierno tiene puesto en todos los puertos, el carbón necesario para el aprovisionamiento de los barcos de nuestra escuadra.

Uno de los periodistas que asisten a la entrevista con el señor Canalejas, le aludió en la siguiente forma:

—¿No hay nada nuevo respecto a las negociaciones franco-españolas?

Nada, contestó el señor Canalejas.

Al salir de Palacio he preguntado al ministro de Estado haber si tenía alguna nueva noticia y me ha contestado negativamente.

Al terminar el consejo de ministros dijo el presidente se me acercaron varios periodistas franceses, pidiéndome noticias de lo tratado en la reunión presidida por el rey.

Mis referencias fueron limitadísimas, como lo han sido para ustedes, y entonces un redactor de «Le Journal» tuvo la pretensión de entrevistarse con el monarca para enterarse.

Ya comprenderá ustedes, dijo, que esto no llegó a realizar, pues se le hizo ver que no podía ser, entre otras cosas, por las especiales circunstancias que atravesamos.

Terminó don José hablando de una información que publica un diario madrileño, ocupándose del relevo del general Aldave.

El señor Canalejas calificó la citada información de juegues malabares.

Última hora

Madrid, 2,30 m.

EL CONFLICTO

DEL CARBÓN

Comunican de Oviedo que se han reunido los representantes de la industria hullera para tratar del conflicto del carbón y de las peticiones formuladas en una circular por los obreros mineros.

En la reunión ha expuesto su parecer cada uno de los asistentes, conviniendo todos en que urge resolver satisfactoriamente este conflicto.

Los patronos no se niegan a acceder a las demandas de los obreros, pero no pueden concederles el aumento del 15 por 100 en el jornal, como piden en su circular.

LAS TAREAS

PARLAMENTARIAS

Dícese que el monarca firmará en breve un decreto dando por terminada la actual legislatura parlamentaria.

Según parece esta determinación la ha aconsejado el gobierno, porque algunos ministérios son partidarios de los proyectos de ministros anteriores, pensando presentar en análogos sentido que aquellos una proposición de ley si las actuales Cortes reanudasen sus tareas.

LA COMBINACION

DE GOBERNADORES

Ha dicho el señor Canalejas que antes de salir don Alfonso para Sevilla, dejará firma la combinación de gobernadores.

GARCIA PRIETO

Y GEOFFRAY

A las cinco y media de la tarde llegó al ministerio de Estado el embajador francés siendo recibido inmediatamente por el señor García Prieto.

Aunque se supone que el primero hizo entrega de la contestación que el gabinete francés da a las proposiciones de nuestro gobierno, nada nos ha sido posible inquirir porque el señor García Prieto se mostró reservadísimo.

EL CATASTRO

Parece ser que la incorporación del catastro a la subsecretaría de Hacienda obedece a los deseos que tiene el gobierno de impulsar los trabajos por considerarlo como la base más

importante de la riqueza nacional.

UN MITIN

El comité de la conjunción tendrá mañana en el teatro Barbieri una reunión en la que se tratará de la guerra de Marruecos, cierre de Cortes y ley de jurisdicciones.

Harán Salvatella, Pedregal, Melquiades, Soriano, Pablo Iglesias y Azcárate.

Este último actuará de presidente.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma del monarca un decreto nombrando cuatro alféreces de las órdenes militares.

Este cargo había sido suprimido, pero don Alfonso lo ha restablecido.

DE MELILLA

El «Telegrama del Río» publica un artículo que se considera de carácter oficioso, haciendo la defensa personal del general Alkave.

El articulista explica técnicamente la última operación realizada rebatiendo las apreciaciones del redactor del «Imparcial» y manifestando que para criticar es necesario poseer profundo conocimiento de la cosa que se juzgue.

Es probable que el general Aldave demore hasta la próxima semana su regreso a la península.

Los heridos continúan mejorando.

Para Muley Rachid salieron ayer unos convoyes escoltados por la brigada disciplinaria y un escuadrón del regimiento de Alcántara.

LA TRICHLINA

En los pueblos de Lea y Trujols, de la provincia de Murcia, continúa haciendo estragos la trichina.

De ocho nuevos atacados, se hallan gravísimos dos.

NOTICIAS

En San Vicente

A las siete de la noche continúan ayer los ejercicios que a hombres está dando el Padre Madariaga, S. J.

Fué «La muerte» el tema que desarrolló el ilustrado orador, que lo hizo admirablemente es innecesario decirlo.

La presentó como la hora de las almas y bajo este interesantísimo aspecto afirmó y probó con párrafos inolvidables que la muerte es la hora de las claridades, el momento de las rectificaciones.

Estamos por afirmar que puso en su sermón de ayer toda la riqueza de frases que posee, y su habilidad genial en interesar al oyente.

Las frases que ofiamos a la multitud de hombres que salían del templo atestiguan plenamente cuán en lo vivo habían dado los preciosos párrafos del Padre Madariaga.

Es indudable que no existen para el hombre de hoy, como para el de ayer, puntos de meditación que más le convengan y le modifiquen que los eternos de muerte, juicio, infierno y gloria.

Denuncias

A la inspección de policía urbana fueron denunciados ayer:

Dos individuos que armaron un alboroto en la Plaza de Guipúzcoa.

Un chico que en el barrio de San Bartolomé disparó unos fulminantes con una pistola.

Otro chico que en la Zurriola de una pedrada rompió los cristales de un escaparate.